

AFFAIRE HARDY ? AFFAIRE DREYFUS !!

A nouveau, Hardy, le héros de Résistance-Fer, comparait devant ses juges... Est-il coupable ?... Est-il innocent ?

Lors de son premier procès, nous avions cru en son innocence... Depuis un doute a plané ; qu'en reste-t-il aujourd'hui ?

Un fait est certain, c'est que Hardy est incontestablement un Résistant de grande classe... Un autre fait non moins patent : toute l'accusation repose presque exclusivement sur des racontars de boches, sur des affirmations d'agents de la Gestapo et aussi... sur les dires de son ancienne maîtresse... Alors ?

Alors, il nous paraît douteux que la lumière soit faite sur cette ténébreuse histoire qui ressemble trop à l'affaire Dreyfus, pour que nous ne conservions pas un doute en face d'un faisceau de « preuves » dont la plupart gardent un caractère suspect aux yeux de tout résistant authentique.

Un autre côté du problème est à considérer : c'est que cette affaire Hardy revient sur l'eau juste au moment où une gigantesque campagne est déclenchée en faveur des traités... juste au moment où les « mémoires » de nos bourreaux foisonnent beaucoup trop partout... La coïncidence est pour le moins bizarre !

N'est-il pas singulier, en effet, que des résistants — aux actes prouvés — soient inculpés de trahison, alors que des collaborateurs notoires sont présentés comme « étant des patriotes ayant fait le double jeu » ?

Non ! l'affaire Hardy n'est pas une affaire ordinaire et il semble douteux que ce nouveau procès fasse la lumière sur ses dessous.

« Nevers-Dimanche »

Direction des Services Techniques à MOIRY (Nièvre)

DIRECTEUR-GÉRANT : ANT.-EMILE DESROCHES interné en 41-42 pour propagande Républicaine et anti-boche

RÉDACTEUR EN CHEF : ROBERT-HILAIRE

ADRESSE TÉLÉGRAPHIQUE : DESROCHES - MOIRY (NIEVRE)

Compte Courant Postal : DIJON 57-99

NEVERS-DIMANCHE

LE PLUS LU SABORDÉ le 16 JUIN 1940 A LA LIBÉRATION

DES HEBDOMADAIRES DU CENTRE

PUBLIE 2 EDITIONS POUR LA NIEVRE

13^e ANNÉE

29 AVRIL 1950

Abonnement : UN AN, 150 francs (on s'abonne dans tous les Bureaux de Postes — Ch. Post. Dijon 57-99)

LE N° 5 FR.

Berlin : NOUVEAU DANTZIG. POUDRIÈRE DE L'EUROPE

Avec le mois de Mai, la situation à Berlin est susceptible de faire remonter le thermomètre international au voisinage de la fièvre.

Beaucoup disent : « Berlin, je m'en f... » ; en temps que ville boche, nous aussi, mais en temps que point stratégique de contact entre l'Est et l'Ouest, le refrain n'est pas tout à fait le même. De quoi s'agit-il donc en réalité ?

Tout simplement pour les Occidentaux de perdre ou de gagner l'épreuve de force imposée par l'Orient... de conserver ou de perdre la face vis-à-vis des vaincus ; en résumé, c'est une question de prestige, mais une question de prestige dont dépend peut-être la paix ou la guerre.

Rien ne sert de déplorer l'imbroglio qui a résulté de la capitulation allemande ; qu'une erreur grossière ait été commise en faisant de Berlin un nouveau Dantzig... il y a presque cinq ans que nous l'avons dit, mais il est trop tard pour faire marche en arrière.

Que l'on n'ait pas dû accepter que Berlin soit enclavé dans la zo-

ne russe, c'est une vérité première pour laquelle le précédent de Dantzig — entre les deux guerres — coupant l'Allemagne en deux, aurait dû servir d'exemple... mais qu'y pouvons-nous aujourd'hui ?

Un fait est patent, c'est que les quatre drapeaux vainqueurs flottent à Berlin et qu'aucune puissance ne peut accepter d'en être exclue. De là, la situation inextricable, dans l'état actuel des choses, qui régit à Berlin et qui risque d'en faire le baril de poudre de l'Europe, pour peu que les forces boches, d'obédience soviétique, y « passent à l'action » comme il en est question pour le moment.

Seulement comme les Français ne tiennent pas à se battre pour faire le jeu des boches, il serait grand temps de signer un traité de paix qui ramènerait l'Allemagne à sa place de vaincue et supprimerait un point de friction avec les Russes... en restant assez d'autres à travers le monde !

ANTOINE DESPIERRES

Et bien, non !... ce n'est pas LA MÉTHODE !

Devant l'opposition qui s'est fait jour dans le pays en face d'une majoration possible des tarifs marchandises S.N.C.F., le gouvernement tergiverse et le Conseil d'administration de la société des chemins de fer mettrait sur pied un projet tendant à scinder la S.N.C.F. en deux réseaux : l'un, comprenant les grandes lignes, et l'autre les lignes déficitaires.

Sur le premier, elle serait maîtresse de tous les transports y compris par route ; sur le second, elle préconiserait une coordination plus sévère du rail et de la route et l'Etat, bien entendu, solderait malgré tout le déficit.

En somme, la S.N.C.F. ne trouverien de mieux que de vouloir

supprimer la concurrence de la route en mettant la main dessus. Incapable de gérer commercialement son affaire, elle veut mettre la main sur celle des autres.

Et bien non, ce n'est pas la méthode ; il importe au contraire, que la route devienne entièrement libre : entreprises de cars et de transports doivent pouvoir se faire une concurrence sans entrave. A ce moment la S.N.C.F. sera bien contrainte de prendre les mesures pour lutter à armes égales, et alors comme par hasard, son déficit se résorbera.

LÉO MARCHAL

Nationalisations = RUINE !

« La Belle Epoque.. » Les jeunes en parlent... mais savent-ils pourquoi c'était... la belle époque ?

Voilà l'article en page 2

Memento Nivernais

TOUT CE QUI VA SE DÉROULER DANS LA NIEVRE : BALS, FÊTES, SPORTS, MANIFESTATIONS DIVERSES

AUJOURD'HUI

SAMEDI

★ 29 avril à 21 h. Bal des Vieux Travailleurs à la Chaumière à Nevers.

★ En soirée à Imphy, au Marché Couvert, gala de boxe avec la participation de plusieurs clubs.

★ En soirée à Marzy, Bal de Printemps de l'Ecole de Musique.

★ 21 h. Gala de La Nivernaise au Marché Carnot à Nevers.

★ Ce soir et demain, Fête des Lilas à St-Amand-Puisaye.

× 15 h. 30, Maison de l'Agriculture à Nevers, réunion du Syndicat ovin.

Abonnés de « Nevers-Dimanche » ne soyez pas négligents, aidez-nous, en versant à notre Chèque Postal (Dijon 57-99) le montant de vos abonnements. Les versements se font dans n'importe quel bureau de Postes. Coût : 15 francs... le prix d'une lettre !

SPORTS DU DIMANCHE

(Sous réserve des modifications pouvant intervenir en dernière heure)

★ FOOTBALL.

— OI. Nevers reçoit La Combe.

— A Decize, Vauzelles contre locaux.

— Fourchambault va à Clermont

— Corbigny reçoit Cusset.

— La Machine va à St-Yorre.

— Clamecy se rend à Noyant.

— Imphy va à Dampierre.

— Luzuy se rend à Vichy.

★ Tournoi de Sixte à Guérisigny.

★ A Cosne, tournoi annuel de Basket-Ball.

★ A Decize, épreuve de canoë-kayak (Coupe de l'Aron).

× Concours régional de boules à Tannay.

CETTE SEMAINE

★ Lundi à Clamecy, challenge Félix Gerbault.

★ Lundi à Nevers, course cycliste interrégionale, Prix de la Ville de Nevers.

★ Lundi à 15 h. séance récréative à Anzely.

× Lundi à Nevers, la Fête du Travail sera marquée par les manifestations traditionnelles : 11 h. vin d'honneur à la mairie ; 15 h. concert au Parc ; 21 h. Bal à Carnot.

× Lundi à 17 h. 30 concert par l'Harmonie Municipale à Imphy.

Robes - Manteaux - Tailleurs POUR MADAME 69, Rue du Commerce, NEVERS - Tél. 5-74

DEMAIN DIMANCHE

★ 30 avril à 10 h. mairie de Nevers, assemblée générale du Club Nautique Nivernais.

★ 30 avril au Collège de Cosne, assemblée générale des anciens élèves.

★ 16 h. mairie de Saint-Sulpice, réunion des Poilus Nivernais.

★ 14 h. à Dachau (Allemagne), pose de la première pierre du monument élevé à la mémoire des victimes de la déportation. M. Delance, de Nevers, y représente la Nièvre.

Camarades de la Résistance, à 14 h., observez en vous-mêmes une minute de recueillement en mémoire de nos compagnons de lutte tombés victimes de la barbarie allemande.

★ 9 h. caserne Pittié à Nevers, séance d'instruction pour les officiers et sous-officiers de réserve.

★ 10 h. Maison du Poilu, rue du Lycée à Nevers, assemblée générale des Blessés du Poumon.

★ A La Charité, fin de la Décade Commerciale ; Festival des 24 heures sportives, musicales et de danses.

★ Fête annuelle des ex-P.G. à Luthenay-Uxeloup.

★ Fête annuelle de l'A.R.A.C. à Tronsanges.

★ 11 h. Caserne Pittié à Nevers assemblée générale des Anciens du 13^e R.I.

× 11 h. chez Chêne, à Lormes, réunion de la classe 20.

× Fête de Printemps à St-Révérien

PROCHAINEMENT

★ 7 mai à Nevers, Fête commémorative organisée par les anciens Prisonniers de Guerre.

★ 7 mai à l'Eden de Cosne, un gala sportif encore jamais vu dans cette localité, organisé par la Section de boxe de l'U.C.S.

★ 10 mai, ouverture de la nouvelle session du Conseil Général de la Nièvre.

★ 10 mai à Nevers, dernier concert de la saison donné par la Société des Concerts Classiques.

★ 8 mai au Palace à Nevers, soirée de gala du Cercle Colonial Nivernais.

★ 8 mai à midi, Hotel du Monarque à Entrains, banquet des maquisards et résistants.

★ 7 mai, Mairie de Fours, Bal de nuit des Prisonniers de Guerre.

★ Le Critérium Régional du Centre de l'Accordéon se déroulera à Nevers, au Grand Café, les 8 et 15 et 22 mai.

LES FOIRES DE LA SEMAINE

Lundi — St-Benin-d'Azy et Aunay-en-Bazois.

Mardi — Prémery, Dornes et Moulins-Engilbert.

Mercredi — Brinon-sur-Beuvron.

Jeu — Lormes.

Samedi — Saint-Saulge.

FAITES-NOUS des ABONNÉS

PAS D'AMÉLIORATION !

22 Avril — Un très important complot contre la France vient d'être découvert en Algérie. On aurait procédé à près de 300 arrestations dans les régions d'Almale, d'Orléansville et en Kabylie.

23 Avril — En remettant la Légion d'Honneur à la ville de Loriet, M. Vincent Auriol a lancé un appel à la solidarité nationale dans le respect de l'ordre républicain.

24 Avril — On annonce de Washington que le Département d'Etat se déclare favorable à la création d'un Haut-Conseil de l'Atlantique préconisé par Georges Bidault.

25 Avril — Tandis que le second procès Hardy débute devant le Tribunal militaire... dans l'affaire des généraux, Roger Peyré nie les déclarations qu'il aurait faites à la D.S.C.

26 Avril — Au sujet des manifestations de Berlin, prévues pour Pentecôte, on estime dans la capitale américaine que de véritables combats sont à redouter entre les forces occidentales et les commun.

27 Avril — Hardy, accablé par des documents boches (quel crédit peut-on y accorder ?) proteste de son innocence — Un sabotage criminel a été découvert à temps sur la ligne Paris-Strasbourg.

28 Avril - La Yougoslavie a annoncé la reprise des relations diplomatiques avec Athènes.

En Australie, un projet de loi a été déposé pour rendre illégal le parti communiste. L'Angleterre a reconnu l'Etat d'Israël.

DERNIÈRES

NOUVELLES

NITROLAC LA GRANDE MARQUE DE PEINTURE

A bâtons rompus...

Il faut être respectueux envers vos Maires !

Ne les traitez jamais de « patte de sapin, de tête de bois, d'œil de travers, de gueule cassée ou de boiteux », si vous ne voulez pas être condamnés à un mois de prison, 3000 francs d'amende et autant de dommages et intérêts.

Peine qui vient d'être infligée à une paysanne d'Eure-et-Loire pour avoir traité le maire de sa commune de « patte de sapin ».

Et allez donc dire après ça que, sous la 4^e République, on ne sait pas faire respecter les autorités partout où elles se trouvent !

Il n'y a plus de collaborateurs !

Camarades attention, l'heure est passée de dire en désignant un de ceux qui ont dénoncé un de leurs compatriotes : « Voici un collaborateur ». Il vous faut dire pour ne pas être inquiétés : « Voici un vrai patriote, sous Pétain il a toujours crié "Vive le Maréchal et mort à de Gaulle". Il a servi les Allemands de son mieux et a consacré la meilleure partie de son temps à dépiler les ennemis du Chef de l'Etat Français auquel il avait prêté serment.

A la Libération, il s'est rallié à la Résistance afin de poursuivre nos enne-

mis — qui venaient de quitter le territoire — et a obtenu, pour ce haut fait, toutes les décorations et avantages réservés à ces "héros" de la 11^e heure.

Maintenant il sert de son mieux le chef qu'il vient de se donner pour maître et s'il ne crie pas "A mort Pétain" comme il le criait pour de Gaulle, c'est qu'il réserve la force de ses poumons pour l'heure H où il pourra crier "Vive le Général" ou "Vive... n'importe qui !".

Vous voyez, Camarades, que l'heure de la collaboration est bien passée... et que vous ne devez plus y faire allusion !

Adenauer

« le bon allemand »

S'il y a des gens qui manquent de courage, ce n'est certainement pas le cas du Chancelier Adenauer qui n'a pas hésité — en présence des Généraux français, anglais et américains — à faire chanter par ses compatriotes le trop fameux "Deutschland Uber Alles".

On nous affirme que ces chefs militaires, scandés, ont protesté... A quel bon ! N'est-il pas tout naturel que l'Allemand d'hier reste l'Allemand d'aujourd'hui et de demain, sans que sa mentalité ne soit modifiée par les événements du passé ?

Que l'on se persuade bien que, vainqueur ou vaincu, le boche sera toujours le boche... Alors à quel bon vouloir transférer nos bourreaux d'hier en alliés de demain ?

C'est par trop faire preuve d'une réelle incoscience !

Renseignements utiles

★ Le service d'Eté S.N.C.F. entrera en vigueur le 14 mai.

★ Les jeunes gens de la classe 51 désireux d'obtenir un sursis d'incorporation, sont tenus de présenter un certificat d'appartenance à une unité-cadre ou société de préparation militaire.

★ Les déclarations d'emblavures de céréales sont reçues dans les mairies jusqu'au 10 mai dernier délai.

QUE CHERCHEZ-VOUS..

La clientèle qui, passant tous les jours devant votre porte, est au courant de toutes vos initiatives ? Non, n'est-ce pas !.. La clientèle que vous désirez attirer, c'est celle des bourgeois et des hameaux qui n'a même pas le temps de lire un journal chaque jour... Alors faites votre publicité dans "Nevers-Dimanche" !

EN QUELQUES LIGNES

★ La colonie de vacances de Boulogne-Billancourt ne viendra plus dans la Nièvre.

★ Il est rappelé que la vaccination des enfants de 6 à 18 mois est obligatoire, aux termes des lois en vigueur.

DATES A RETENIR

★ 14 mai à St-Léger-des-Vignes, match d'athlétisme inter-districts.

★ 18 mai à La Charité, challenges Andrieu et J.-M. Guyot.

★ 14 mai à Fourchambault, 3^e grand prix cycliste des Etabl. Vimeux.

★ 14, 15 et 16 Juillet, Foire aux Vins et Gastronomique de Cosne.

Demandez votre Carte de Combattant 39-45

De nombreux anciens combattants, prisonniers, déportés ou membres de la résistance n'ont pas encore présenté leur demande de Carte de Combattant au titre de la dernière guerre.

Cette demande doit être établie sur une formule officielle et être accompagnée d'une photo d'identité, mais ne doit pas être renouvelée si elle a déjà été faite.

Pour obtenir ce formulaire et toutes instructions utiles, les intéressés doivent s'adresser (contre timbre pour réponse) à la Fédération Nationale des Anciens Combattants, 68 Chaussée d'Antin, Paris IX^e, qui se chargera aussi de la transmission de leur dossier aux autorités chargées de leur délivrer leur carte définitive.

UN CADEAU DE 1^{re} COMMUNION SE CHOISIT CHEZ R. TOUREN Maison FERRIN 10 rue La-Fayette - NEVERS - Tél. 41 53

Menaces sur l'Afrique...

Le Destour, parti nationaliste tunisien — dont on n'entendait presque plus parler — s'apprête-t-il à lancer une nouvelle campagne d'agitation ?

Le fait semble probable, et son chef, Habib Bourguiba, est même venu exposer à Paris les revendications de son mouvement ; revendications qui ne tendent rien de moins qu'à chasser la France de la Régence.

Parallèlement un sérieux complot contre la souveraineté française se fomentait en Algérie ; des stocks d'armes italiennes et américaines ont été saisis.

Ce n'est pas tout. Sans doute, en conséquence du « point 4 » du président Truman « prévoyant la mise en valeur par les américains des pays déshérités », un courant d'opinion est en train de se créer

pour le lancement d'une banque internationale garantie par les U. S.A. (toujours eux !) dont le but essentiel serait la mise en valeur des territoires africains encore déshérités « particulièrement en Afrique du Nord ».

Le bout de l'oreille se laisse trop voir pour que l'on ne jette pas un cri d'alarme devant les dangers qui menacent notre Afrique du Nord, et c'est là que l'on peut répéter la phrase célèbre : « Mon Dieu, protégez-moi de mes amis, quant à mes ennemis je m'en charge ! ».

G. Legrand

★ Une publicité BIEN PRÉSENTÉE, dans un journal touchant 40.000 lecteurs, PRODUIT PLUS qu'une publicité mal faite dans un journal en touchant plus de 100 mille.

RÉTROSPECTIVE SUR la « Belle Epoque »

PAR CLAUDETTE

La « Belle époque » était celle où la liberté florissait sans entrave...

que les plus déshérités pouvaient en profiter sans bourse déliée.

ges les plus graves.

Oui c'était la belle époque, celle que les jeunes paraissent nous envier...

Voilà bien, en effet, un des côtés de la « belle époque », de cette époque où la vie, toute faite de travail...

Oui c'était ça la belle époque, l'époque où nos rues étaient égayées par les refrains joyeux du chiffonnier...

Puis c'était la cloche du rémouleur à laquelle succédait le raccommodeur de porcelaine...

« On raccommode la faïence et la porcelaine, le verre, le cristal et le marbre... »

Un simple arrêt, puis on entendait les marchandes des quatre saisons...

Enfin, à ces cris divers, succédait la cloche du marchand de charbon...

Puis le soir on pouvait entendre à tous les carrefours les chanteurs des rues...

Chapitre 2 SUITE 11 Les bas-fonds de Paris

Je crois dit la tenancière, que tout est à votre taille. Voulez-vous essayer ?

Valentine obéit; en effet, on aurait juré du « fait sur mesure » et la jeune femme restait médusée devant cette toilette...

Enfin seule, la jeune femme poussa un soupir et se demanda avec angoisse qu'elle était la besogne pour laquelle elle s'était si légèrement engagée...

Oh, tu sais, il y a déjà longtemps qu'elle ne brillait plus guère, que veux-tu, elle se fait vieille et dans notre métier est souvent pénible car nous avons à faire à une bande de jouisseurs dont nous devons subir la tyrannie sans nous plaindre...

Dis donc, Mado, crois-tu qu'elle en fait une tête la nouvelle, alors qu'est-ce que ce sera quand elle verra de quoi sa retourne, sûr qu'il y aura de la rouspétance de sa part, pauvre fille...

Bah ! elle fera comme nous, elle rouspétera et marchera, du reste comment pourrait-elle faire autrement avec les lois qui les protègent et nous livrent à eux pieds et poings liés...

Mouvement Commercial DANS LA NIÈVRE

1re PUBLICATION

— A Ourouer, M. Henri a acquis l'épicerie-mercerie Martin.

— A Tamnay-Bois, s'est constituée la soc. Les Grès du Morvan au capital de 3.350.000 frs.

— A Nevers, Mme Vve Commaillé a été nommée gérante de la soc. Commaillé et Co.

— A Cosne, la soc. Retickets a porté son capital à 32 millions.

— A Myennes, M. Godon a acquis une boucherie appartenant à M. Dauby.

— A Cosne, la soc. Giblin a porté son capital à 1425 mille frs.

— La soc. des Fabriques Françaises (dont une succursale à Nevers) a porté son capital à 84 millions de francs.

— L'Entreprise des Scieries Stark, à Neuilly-sur-Seine, a acquis une scierie électrique sise à Fours et appartenant à la soc. Trystram.

— M. Cadic, de Fourchambault, a acquis l'épicerie Deveuve, rue Francis-Garnier à Nevers.

— M. Audras, de Nevers, a pris en gérance libre le café-bal « Au Rendez-vous de la Jeunesse » à Garchizy.

— M. Pourriat, de Germigny-s-Loire a acquis le Café de la Réunion à Marzy.

— A Fourchambault, Mme Fournier a pris en gérance libre un fonds d'épicerie-mercerie, sis 8 rue Yves-Gogol.

— M. Légrand, de Dampierre-sous-Bouhy, a acquis la maréchalerie Binet à Entraignans.

— A Nevers, 5 pl. du Lycée, s'est constituée la soc. d'Exploitation des Kiosques de Nevers, au capital de 50 mille francs.

2e PUBLICATION

— L'imprimerie Thoreau, à La Charité, a été dévolue à la S.N.E.P.

— M. Pouyet, de Billy-sur-Oisy, a pris en gérance libre l'Hotel de l'Europe à Imphy.

— Les Actionnaires et les Porteurs de Parts bénéficiaires Morvan sont informés, qu'à dater du 1er mai, il sera procédé, au siège social à Château-Chinon, à l'échange des anciens titres contre les nouveaux.

Annonces Légales

Gérance Libre

Suivant acte s.s.p. en date du 17 Mars 1950, enregistré à DECIZE le 12 Avril 1950, folio 35, Case 9, M. et Mme Raymond MORNAV, demeurant à NEVERS...

Le présent avis est fait dans le but d'avertir les tiers que le fonds de commerce loué, bien que restant la propriété de M. et Mme MORNAV, continuera à être exploité pendant toute la durée du renouvellement du bail par Mme Augustine MIRALLET, épouse de M. Jean COLAS...

Pour unique avis : (Signé) MORNAV

LE BAISER QUI TUE DRAME RÉALISTE DE L'EXISTENCE SPÉCIALEMENT ÉCRIT POUR NOS LECTEURS PAR LAUDIAE (Ce Roman, TOTALEMENT INÉDIT, ne se trouve pas en Librairie)

nière catégorie que vous serez de service avec Elvire et moi-même; quand elles arrivèrent à la salle à manger, toutes se levèrent pour souhaiter la bienvenue à la nouvelle et la complimenter sur sa beauté.

Je crois, ma chère, murmura Louise à sa voisine, que la belle Elvire va la sentir passer; fini d'occuper la première place, la voilà dégoûtée, adieu les belles recettes.

Oh, tu sais, il y a déjà longtemps qu'elle ne brillait plus guère, que veux-tu, elle se fait vieille et dans notre métier est souvent pénible car nous avons à faire à une bande de jouisseurs dont nous devons subir la tyrannie sans nous plaindre...

Dis donc, Mado, crois-tu qu'elle en fait une tête la nouvelle, alors qu'est-ce que ce sera quand elle verra de quoi sa retourne, sûr qu'il y aura de la rouspétance de sa part, pauvre fille...

Bah ! elle fera comme nous, elle rouspétera et marchera, du reste comment pourrait-elle faire autrement avec les lois qui les protègent et nous livrent à eux pieds et poings liés...

DANS QUELQUES SEMAINES...

après être repus de victuailles et ivres d'alcool et de champagne, la bête humaine se rue dans l'orgie et se livre à des actes impossibles à décrire...

En présence de ce tutoiement inusité, Valentine, tremblante de peur n'eut plus qu'une idée: s'enfermer dans sa chambre et se refuser à lui ouvrir, mais elle comprit vite l'inutilité de cette résolution...

Et bien, ma jolie, je vois que tu préfères me recevoir dans ce cabaret plutôt que chez dame Monique, qui est vrai qu'ici tu jouis d'une ambiance qui ne peut qu'éveiller tes sens endormis...

Effondrée et le rouge de la honte au front, Flora restait là, sans oser faire le moindre mouvement; ne répondant que par monosyllabes aux propositions de certains de ces dévoués se conduisant comme des voyous...

Mon Dieu, est-ce possible que je sois tombée dans une telle maison, non, je ne puis rester ici, il faut que je parte, mais à cette pensée ses regards se portèrent sur cette toilette qu'il faudrait payer à tout prix si elle ne voulait pas être poursuivie et aussi à ce maudit contrat qui la liait pour une longue durée...

Il est onze heures, les premiers clients se pressent autour du buffet froid où les mets les plus succulents n'attendent, pour être servis, que la venue du buffetier qui n'est autre que M. André. A sa vue, des cris partent de tous les points de la salle...

Vous êtes un misérable, s'écria Valentine, mais je vous informe que je préfère mourir plutôt que de céder à vos désirs.

(A suivre). Copyright by « Nevers-Dimanche » and LAUDIAE - Tous droits réservés. Le Gérant, Ant. Emile Desroches. Imp. « Nevers-Dimanche », à Moiry

COURS MOYENS DES MARCHÉS DE LA NIÈVRE

Table with 2 columns: Product (Poulets, Poules, Oies, Dindes, Canards, Lapins, Pintades) and Price (370, 200, 120, 110, 190, 220, 370)

Table with 2 columns: Product (Veaux, Bœufs, Moutons, Porcs, Porcelets) and Price (130, 80, 175, 120, 130)

Table with 2 columns: Product (Beurre, Œufs, Fromages) and Price (520, 90, 30)

Table with 2 columns: Product (Pommes, Artichauts, Choux, Asperges, Choux-fleurs, Oignons, Pommes de terre, Salades, Carottes, Salsifs, Tomates) and Price (75, 130, 60, 180, 80, 65, 80, 70, 70, 50, 150)

Table with 2 columns: Product (Bananes, Raisins, Noix, Pommes, Pruneaux, Marrons, Dattes, Oranges, Figues, Citrons) and Price (130, 120, 120, 50, 230, 100, 90, 140, 420)

Ne jetez pas ce journal après l'avoir lu... Passez-le à un ami qui lui-même le passera à un autre...

Dans les Sociétés d'affaires

— Les Actionnaires et les Porteurs de Parts bénéficiaires Morvan sont informés, qu'à dater du 1er mai, il sera procédé, au siège social à Château-Chinon, à l'échange des anciens titres contre les nouveaux.

Est-ce le but que l'on poursuit...

L'annonce faite, par les avocats du traité, d'une demande en révision de son procès, a provoqué dans les milieux les plus divers un tollé qui fera peut-être tourner court une tentative qui n'est rien moins qu'une provocation des plus révoltantes.

La Résistance — et quand nous disons « La Résistance », nous nous plaçons en dehors de la politique et au-dessus des partis — ... La Résistance donc, a fait preuve depuis la Libération d'une magnanimité qui lui donne le droit — et le devoir — de crier au sacrilège quand on parle de réviser le procès de l'homme qui, non content d'avoir humilié sa patrie en la contraignant à plier le genou devant l'envahisseur, a encore permis de martyriser ses compatriotes en courvant de ses sept étouilles ternies les crimes des miliciens-assassins ou l'abjection de la L.V.F.

Que l'on nous entende bien, si nous nous opposons à la révision d'un procès — jugé et bien jugé — ce n'est nullement le corps ruiné d'un vieillard sénile que nous voulons maintenir dans l'opprobre, mais c'est ce qu'il représente de lâcheté, de trahison et de souillure indélébile.

En soutenant cette thèse, la Résistance Française, Une et Indivisible, est la digne héritière des révolutionnaires de 93 qui, en conduisant Louis XVI à l'échafaud, n'ont pas voulu trancher la tête au monarque mais guillotiner l'idéal monarchiste.

Donc en exigeant que Pétain finisse ses jours dans la honte qu'il a méritée, plus que lui-même, c'est « Vichy » et toute la séquelle de corrompus et de félons, qui a gravité autour de lui, que nous flétrissons à jamais.

Dureté pour les « Pétainistes » peu leur importe que Pétain finisse là ou ailleurs. Pour eux, Pétain c'est un nom — le leur ! — ... Pétain blanchi, c'est leur crime de trahison effacé. Et c'est cela que la Résistance ne permettra pas !

Que les défenseurs de Pétain tentent l'impossible en faveur de leur client, c'est leur rôle, nous ne saurions leur en vouloir ; mais que toute une clique de mal-blanchis se reconstitue — à la faveur de ce combat juridique, pour bafouer nos Martyrs — leurs victimes — pour insulter nos martyrs, dont ils ont été les bourreaux... pour

piétiner la Résistance — qui les a vaincus ! — cela nous ne le permettrons jamais.

La Résistance a été sage, elle n'a pas abusé de sa victoire, elle veut bien oublier beaucoup... mais si demain les cohortes de Vichy tentaient une action inadmissible, automatiquement les forces de la Résistance se regrouperaient comme au temps de la clandestinité.

Est-ce le but que d'aucuns poursuivent ?

ROBERT-HILAIRE

ABONNEZ-VOUS A L'EDITION GENERALE DE NEVERS-DIMANCHE LE MEUX INFORMÉ DES HEBDOMADAIRES SUR TOUS LES EVENEMENTS NATIONAUX ET INTERNATIONAUX UN AN : 150 francs LISEZ SON EDITION COMPLEMENTAIRE TOUTES LES DERNIERES INFORMATIONS On la trouve partout

LE COIN DU VÉTÉRINAIRE

La Distomatose des bovins ou maladie de la Douve

Le mode d'entretien des animaux, et surtout la préhension des aliments au sol, font qu'ils sont exposés à ingérer au cours des repas des parasites de toutes sortes qui provoquent suivant l'espèce envisagée et l'organe envahi, des lésions variables en gravité et en intensité.

Nous décrivons aujourd'hui la maladie qui cause peut-être le plus de pertes à l'élevage : la DISTOMATOSE ou maladie de la DOUVE.

DISTOMATOSE DES BOVINS — La distomatose ou maladie de la Douve est provoquée par la présence de nombreux vers plats dans le foie. Ces vers pénètrent dans de petits coquillages qui se fixent aux feuilles des plantes dans les terrains humides et marécageux où les animaux les absorbent en pâturant. Arrivés dans l'estomac, ces parasites microscopiques passent d'abord

dans l'intestin, ensuite dans les voies biliaires et provoquent des lésions graves entraînant parfois la mort. Il importe de bien connaître les différentes phases de la maladie :

1e PERIODE DE DEBUT — La pénétration des parasites dans l'organisme a lieu en octobre, novembre ou décembre et ne se manifeste que par de la nonchalance. Celle-ci n'est pas alarmante mais provoque une anémie progressive qui ne fait qu'augmenter malgré la richesse et l'abondance de la nourriture. Un symptôme important est le relèvement de la maladie sur les yeux dont la muqueuse pâlit, s'inflamme légèrement, les malades ont « l'œil gras ».

2e PERIODE D'ETAT — Vers le mois de décembre ou de janvier, l'anémie augmente, l'appétit diminue et la soif est intense. C'est à ce moment que les parasites pénètrent dans les voies biliaires.

3e PERIODE CACHECTIQUE — Vers le début de mars commence la période de déclin ; les animaux sont arrivés à un tel degré d'anémie que la marche devient impossible, la diarrhée vient s'ajouter aux symptômes précédents et sous la gorge apparaît une grosse plaque d'œdème appelée vulgairement « bouteille » ; la mort va survenir par anémie.

Chez les malades qui ont résisté, les larves quittent les voies biliaires vers le mois d'avril et sont entraînées dans l'intestin d'où elles seront évacuées avec les excréments. Toutefois la guérison n'est jamais parfaite car tous les parasites n'ont pas disparu, l'anémie persiste et la convalescence sera de très longue durée. En tout cas pour longtemps les malades n'ont plus aucune valeur commerciale.

La mortalité est importante chez les non traités. Les jeunes sont les plus gravement atteints et paient le plus lourd tribut à la maladie.

Actuellement, il existe en pharmacie un traitement universellement adopté, qui a fait ses preuves et qui, avec quelques précautions élémentaires, permet une guérison certaine. Le traitement extrêmement facile ne dure qu'un jour, par conséquent est peu onéreux. La guérison est d'autant plus rapide que les malades auront été traités plus tôt, dès la constatation de la maladie.

Dans une prochaine causerie nous étudierons d'autres maladies parasitaires internes des bovins et des chevaux.

Votre bétail a une grosse valeur... Protégez-le contre la maladie.

Pour guérir vos animaux de la Douve UTILISEZ LES PRODUITS SADO VÉTÉRINAIRES SADO Antidouve pour les bovins et Distol pour les moutons et les chèvres. Brochures gratuites traitent de toutes les maladies des animaux. SADO, 182 Bd St-Germain, Paris 6e TOUTES PHARMACIES

LA BOURSE D'UNE SEMAINE A L'AUTRE (- COURS DU MERCREDI -)

Table with 6 columns: ACTIONS, DERNIER COURS, Cours Précédent, ACTIONS, DERNIER COURS, Cours Précédent. Lists various stocks and their prices.

« Nevers-Dimanche » - ACTUALITES

Chez les Artisans...

En présence des circonstances économiques actuelles, et à un moment où la pression de la grosse industrie se fait plus lourdement sentir, l'Artisanat, base de la structure économique de notre pays, se trouve de ne pas rester inactif et de montrer, par des manifestations

de grande ampleur, ce dont sont capables les artisans de France.

C'est ce qu'ont compris les Chambres de Métiers aussi, lors de la récente assemblée générale des présidents, a-t-il été décidé d'organiser à Vichy — pendant l'été — et à Lyon, au mois d'octo-

bre, deux expositions des producteurs régionaux artisanaux.

Groupés par régions d'origine les stands montreront, mieux que de longs discours, la diversité, l'art, la qualité et le fini des produits artisanaux.

Nul doute que ces initiatives ne soient couronnées de succès et qu'elles contribuent grandement au rayonnement de l'Artisanat Français.